

CONCEJO LOCAL
Ayer se recibió otra solicitud en la secretaría de la Junta del Centenario, interesando datos o los requisitos que precisan para optar a la medalla conmemorativa oficial, y son con esta 19 las peticiones.

En breve darán comienzo los ensayos de un himno dedicado por un conocido maestro donostiarra a las fiestas del Centenario y compuesto para bandas de tambores, cornetas, músicas y voces.

Se han dirigido circulares a distintas entidades locales, acerca de las regatas de traineras a remo que se proyecta organizar.

El comité, que no deja de la mano la ejecución de los trabajos de organización, ha recibido un valioso ofrecimiento que estima por la utilidad que pueda reportar a los fines que se propone con la colaboración de todos.

UN CHOQUE

Existe una gran alarma y por cierto muy justificada; por todas

partes no se oye otra cosa que hablar de choques de tranvías, y este medio de locomoción que ha venido siendo muy del agrado del viajero, se mira ahora con algúna recelo.

A las nueve de la mañana de ayer en la calle de Sau Martín chocaron un tranvía de la compañía de Tolosa con otro de la frontera.

El topetazo afortunadamente no fué violento, pero si lo bastante para que los vehículos se causaran desperfectos, no habiendo desgracias personales.

La noticia de este pequeño choque que no tuvo importancia, corrió por la ciudad y las gentes se decían con tono de admiración: «¡Ha habido otro choque!»

Es preciso que se haga algo para llevar la tranquilidad y la confianza a las personas que viajan y nadie más interesadas que las propias compañías.

Que la causa de los recientes choques está en los frenos; a las autoridades compete el averiguarlo.

Que la causa está en el personal; pues a averiguarlo, y si es cierto, al que no es competente retirarlo.

Se sabe que el señor Rivero ha contratado a los diestros Rodolfo Gaona, Castor Ibarra «Cocherito» y Serafín Vigiola «Torquito».

A Gaona además del precio de contrato se ha comprometido el señor Rivero a darle un tanto por ciento en las ganancias.

A «Cocherito» le ha ajustado ocho funciones y seis a «Torquito» en los mismos precios que el año anterior y dándole un beneficio.

Mañana saldrá para Sevilla el empresario de la plaza de Méjico con objeto de visitar a los hermanos «Bombita» y proponerles un ventajosísimo contrato.

También visitará varias ganaderías para adquirir toros.

Uno de los propósitos que animan al señor Rivero es la contrata del fenómeno Juanito Belmonte, al cual se propone hablar en Sevilla.

Belmonte ha salido hoy de Madrid para Sevilla, en donde se propone descansar varios días hasta que vaya a Valencia, en cuya plaza de toros recibirá la alternativa de manos de Ricardo Torres «Bombita».

En Trujillo, y en el encerradero del ganadero señor Cabezudo, se ha celebrado esta mañana varias conferencias con los ministros de Instrucción Pública, Gracia y Justicia y Gobernación, con los cuales había tratado cuestiones referentes a dichos departamentos.

COMENTANDO

Añadió el subsecretario de la Presidencia que el conde de Romanones había celebrado esta mañana varias conferencias con los ministros de Instrucción Pública, Gracia y Justicia y Gobernación, con los cuales había tratado cuestiones referentes a dichos departamentos.

UN ARTICULO

El subsecretario de la Presidencia añadió que había leído el artículo publicado en el periódico republicano «El País» en defensa del soldado de Cerriola Antonio Aguado, fusilado en Melilla esta madrugada.

Dijo que el artículo no tenía razón en sus manifestaciones, pues tanto el soldado Aguado, fusilado hoy, como el soldado Cerdá, fusilado hace poco tiempo, lo fueron por cometer delitos gravísimos, cuyo castigo no podía quedar sin cumplir.

GARCIA PRIETO

El marqués de Alhucemas ha salido para Torrelodones.

Le acompaña su familia.

En dicho punto pasará una temporada.

A primeros de Septiembre irá el señor García Prieto a San Sebastián, con objeto de asistir al banquete que en dicha ciudad celebrarán los liberales disidentes.

PIDIENDO

UNA AUDIENCIA

El senador señor Prats ha visitado esta mañana al presidente del Consejo con objeto de pedirle audiencia para que puedan audir a cumplimentar los representantes de la Cámara de Comercio que estuvieron en París y darle cuenta de sus gestiones.

Información general

UNA PASTORAL

El ilustre Cardenal Aguirre ha dirigido una Pastoral a los Prelados, alentándoles para que continúen la campaña emprendida para evitar la deschristianización de la Escuela pública.

Termina el citado documento del Cardenal Aguirre exhortando a los Prelados para que visiten las escuelas con frecuencia.

TOROS Y TOREROS

Desde hace días se encuentra en Madrid el empresario de la plaza de toros de Méjico don José Rivero, con objeto de realizar gestiones para la contratación de toreros y adquisición de toros.

Este les dijo que el conde de Romanones no les recibía porque no tenía noticias que comunicarles.

Madrid

12,30 n.

El día político

NO RECIBE

Al acudir los periodistas esta mañana a la Presidencia del Consejo para celebrar la diaria entrevista con el presidente del gobierno, fueron recibidos por el subsecretario de dicho departamento.

Este les dijo que el conde de Romanones no les recibía porque no tenía noticias que comunicarles.

El comandante de la villa, general Veltcheff, que disponía de ocho batallones de territoriales y algunos cañones ensayó detener a los turcos trabando combate.

Pero, pareciéndole inútil toda resistencia, evacuó la villa, donde Enver ha entrado a las seis de la mañana.

La población asustada ya por los fugitivos de Lule Brugas, ha huido hacia la frontera búlgara.

Los prisioneros turcos que se encontraban en Andrinópolis habían sido enviados a Bulgaria hace tiempo.

Dicen de Constantinopla que los búlgaros opusieron débil resistencia en Kirk-Kilissé, donde las pérdidas totales han sido casi nulas.

Los búlgaros han hecho saltar el depósito de dinamita de Lule Burgas.

Entre los papeles que se han encontrado había un telegrama ordenando la destrucción de dicho depósito.

El Comité «Unión y Progreso» había declarado hace algunos días:

Celebraremos el aniversario de la Constitución el 23 de Julio a Andrinópolis.

Esta previsión se ha realizado.

El suceso ha suscitado el entusiasmo popular.

Anoche Estambul y Pera estaban cubiertos de banderas.

Seiscientos búlgaros han llegado ayer a Constantinopla.

El número desolidados hechos prisioneros en Andrinópolis se calcula en 7.000.

Un alto personaje del Comité «Unión y Progreso» ha declarado que los turcos tenían la firme resolución de conservar Andrinópolis y que no cederán sino ante la fuerza de las bayonetas.

Última hora

Madrid, 2,30 m.

VARIAS NOTICIAS

Romanones ha anunciado que el próximo sábado se celebrará un Consejo de ministros.

En los círculos políticos se dice que la visita de Ruiz Giménez a Torrelodones está relacionada con los trabajos de aproximación entre prietistas y romanistas.

Se añade que los disidentes reclaman a cambio de la aproximación el nombramiento de Prieto para presidente del Senado y un amplio planteamiento de crisis para después dar a los disidentes tres carteras, tres sedadurías vitalicias y reparto de altos cargos entre disidentes y romanistas.

Burell disidente se ha negado a entrar en tratos con Romanones.

Este, contestando a una pregunta acerca de la inteligencia con los disidentes, dijo que todo cuanto se diga es prematuro, pues nada se puede hacer con estos calores.

Dentro de la gravedad en que se encuentra ha mejorado el ex-ministro Mellado.

En el expres ha marchado Gasset a inaugurar el pantano de La Peña.

Viajeros que huyen de la anarquía que reina en Portugal han llegado a Tuy dicen que el movimiento más importante se cree lo dirige Dachado do Santos y que a los mismos republicanos les parece necesaria la intervención de las potencias.

Noticias llegadas de Tanger

de procedencia indígena aseguran que anteayer las tropas españolas ocuparon una posición importantísima.

Ha llegado Villanueva y ha sido recibido por el encargado de Negocios, colonia española y muchos israelitas.

La suscripción de obligaciones del Tesoro ha ascendido hoy a 1.211.000 pesetas.

En una taberna de la calle de Zaragoza riñeron Domingo Niron y Alfonso Sanchez.

Este último le dió una puñalada matándole.

El general Berenguer ha enviado una carta a «España Nueva» quejándose del sentido en que se ocupa el diario republicano de las tropas a su mando, atribuyéndolas actos de barbarie reñidos con el prestigio de la patria y con la gestión civilizadora.

Dice también que las horrores narrados sólo existen en la imaginación de quien los toma como blanco auxiliar.

Se asegura en Tetuán se emplearán en Laucien algunas baterías de plaza.

Se han llevado muchas tiendas de campaña almacenándose enormes cantidades de víveres y municiones.

Esto unido a la actividad que se observa en los campamentos y en la plaza hacen suponer que el avance no tardará.

En Málaga ha fondeado el buque hospital «Vicente Sanz», conduciendo 90 enfermos.

Han llegado a Gijón Pablo Iglesias y Soriano.

Reina gran agitación política y el comité de la conjunción se ha reunido para discutir la actitud de Melquiades.

Han acordado separarse redactando una nota oficial.

Mañana es esperada en Burgo la infanta Isabel.

Ha marchado a Toledo el obispo de Vitoria.

Dicen de Ceuta que entre los moros que han engrosado la harca figura Jach-Aduc, quien hace poco estuvo en Madrid y fué recibido por el conde de Romanones.

Comunican de Barcelona que continúa en grave estado Sol y Ortega.

En un solar de la calle Pi se ha descubierto un matadero clandestino de caballos y asnos enfermos.

En Tarragona se han declarado en huelga los obreros agrícolas.

Estos piden aumento de jornal.

Comunican de Tanger que el señor Villanueva visitó las escuelas de Alfonso XIII y que a la tarde embarcó para regresar a la Península.

Continúa escandalosamente el contrabando de armas y municiones.

NOTICIAS

Un bando

Como en años anteriores la alcaldía de esta ciudad ha dictado un bando a fin de evitar posibles accidentes en la vía pública debido a la aglomeración de gente que se advierte con motivo de las corridas de toros.

Nos parecen muy convenientes y acertadas todas las disposiciones que se han tomado para el orden de la circulación de carruajes; debido a estas medidas se evitan seguramente muchos atropellos y por ello creemos que todos los chafers y cocheros deben de leerlo el bando que está pegado en los sitios de costumbre y que nosotros lo publicaríamos con satisfacción pero no podemos hacerlo por la mucha extensión que tiene.

Denunciados

Un carretero por entrar con su